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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱

烟台百姓的事，拉咱烟台百姓的理，

是百姓发言的舞台，网友评说的天

地。来稿邮件地址：q lwbq s s@
163 .com，见报即付稿酬。同时，为联

系读者，开门办报，开通QQ群：

110841928，期待广大有兴趣的读者和
作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：一边是国外认为存在安全隐患，另一边是有关部门回应未超国家标准，新近发生

的“雀巢婴幼儿米粉事件”，再次引发消费者对食品海内外“双重”标准的困惑。有数据显示，

出口食品合格率超99 . 8%，内销食品合格率在90%左右。专家指出，我国的食品需要“摸高”

才能进入国外市场，导致“一流产品出口、二流产品内销”。对此，专家认为，我国食品标准要

向国际标准看齐，“在可能的情况下要从严”。(新京报 4月20日)

微评：不只食品，其他的也差不多。

新闻：六七十名幼儿园学生排队准备吃饭，队伍旁边斜坡上一辆轿车侧滑后退，悄无声息

地冲向孩子们，不少孩子眼看就要被车碾过，这样一幕险情，19日中午在合肥野生动物园内真

实上演。关键时刻，几名游人不顾危险纷纷挡到车前，减缓滑速。(中安在线 4与20日)

微评：给这几名游客申请见义勇为奖。

新闻：19日，中石化集团宣布，尽管成品油出口效益较好，但是为保障国内供应，除保

留供香港、澳门地区的基本资源需求外，中石化已暂停向其他地区出口成品油。暂停出口的

措施没有执行期限，会根据市场情况灵活确定。(京华时报 4月20日)

微评：油价不降一切都是白说。

征稿启事

公务员道德规范

不应是公德常识的复制
隔张玉胜

大学生每日“内省”

很有必要

隔刘鹏

热热帖帖

观看黄色录像、不见义勇
为、搞婚外情、违章搭建……

这些社会生活中司空见惯的
不良行为，如今都被以“禁令”

的形式一一列入《南通市公务
员思想道德和社会诚信行为
规范》。其中，至少有40种有违
职业道德和社会公德的行为
被明令禁止，而对公务员职务
之外的18条生活约束，则成了
这部“规范”的最大亮点。(4月
20日《扬子晚报》)

南通市人社局公务员管
理处陈珏新处长称制定《规
范》的目的是让公务员首先做
一个“好人”。在笔者看来，把

“好人”底线列为“规范”矮化
了公务员道德标准。应该说，

禁止闯红灯、违章搭建等行为
早已成为社会共识，把常识当

“禁令”，把强制性法律降格为

“规范”，降低了公务员的道德
标准。

公务员身兼普通人和公
职人员的双重身份，对公务员
的道德要求应当高于普通百
姓合乎其身份和职责。合格的
国家公务员不能等同于一般
意义上的“良民”，更何况其中
还有相当一部分负有领导职
责的工作人员。做“好人”充其
量只能是公务员的道德底线，

而把“缴物业费”、“不闯红灯”

等人人都应当具备的道德底
线作为“禁令”颁布，恰恰反映
出公务员队伍道德建设的沉
沦，这不能不说是一种悲哀和
无奈。

其次，包罗万象的“规
范”缺乏可行性。按照“做官
先要做人，好官必是好人”的
社会常理，用“规范”把公务
员首先约束为一个“好人”的
思路是正确的，但就“做人”

而言，由于8小时之外的活动
五花八门、不胜枚举，即使按

“好人”的要求制定道德规
范，“40条”也不足以穷尽各种
违法背德的不良习气。实际
上，对人们日常行为的规范已

散见于我国各类规章中，违
规自有查究。问题的关键在
于狠抓落实。比如，自2007年
6月1日起施行的《行政机关
公务员处分条例》，已就中国
行政机关公务员违反传统道
德规范，例如包养情妇、拒绝
赡养父母、虐待家庭成员等
提出明确无误的处罚规定。

如果没有新的情况出现，我
们的任务就是把现有的法律
法规落实好，确保执行到位
即可，管的太宽和重复立法

大可不必。

应该说，近年来各地尝试
把公务员的品行监管延伸至
八小时之外已渐成趋势，而且
新招频现，但鲜有能一以贯之
和颇有成效的。其中一个重要
原因就是难以操作。就南通版

“公务员道德和诚信规范”而
言，比如“观看黄色录像”、“搞
婚外情”，如何界定，谁来监
管；“闯红灯”是该归交警管还
是归人社局管，这些都是问
题。因此，把不便管、管不好、

不可为的事情包揽，制定包罗
万象的小而全“规范”，只能徒
具观赏价值。

发帖：

@那一年的我们：

请问各位，烟台有哪些
地方值得花一辈子时间呆？

恳请烟台的老住户们推荐

几个环境不错的地方。

跟帖：

@Seven|77：
去牟平吧，很有潜力。

@幸福微笑：

山水龙城附近，交通好，

环境好，山清水秀，环境优

美，离市区也近，坐车很方

便，开车也就10分钟的路程。

@wangrd：
目前烟台大力发展高

新区，去那儿买套房也不

错。

@格朗特：

推荐鲁东大学附近，离

市区近，又靠山，旁边还有学

校，去机场、火车站、汽车站也

方便。

@肖申克的锤子：

烟台是个宜居的滨海

城市，这的房价相对城市的

软硬件条件及发展潜力来

说是个小小的洼地。

@盛名之下：

买房子就是买方便，要

综合考量利大还是弊大，没

有十全十美的。

@铭记于心2011：
在莱山区选个房也行呀，

主要是空气好，交通也方便。

@gary.d.x.lin：
提个醒：选择的小区楼

盘最好不要太多，多了，再

好的物业也管不好。

@走马看画：

给你一个建议，未来城

市的交通会越来越方便，而

且烟台城市范围也不是很

大，所以在地域的选择上不

要太注重出行的问题。如果

是自己住就要考虑各种配套

和物业、环境等方面的条件。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板
块就热门话题发表自己的
看法，我们将有选择性的
刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳
蛤有法不依，监管失灵，从监

管者到制造者缺乏最基本的责任

心，呵护诚信的行为得不到基本鼓

励，产权保护失灵造成食品劣胜优

汰，是食品安全崩溃的三大主因。

(叶檀 财经论者)

蛤“(茅盾文学奖)要坚持宁缺

毋滥，暂停十年”。(学者肖鹰呼吁)

蛤中国对金融机构的监管非
常审慎，如果闻到了错误的气味，

就会调整政策。如果银行发生了严

重问题，就必须及时惩罚它们。(刘
明康 中国银行业监督管理委员

会主席)

蛤中国是外汇储备增加快的

国家，尽管占比低，但流入热钱的

绝对数也是蛮大的。有不少热钱投

入到中国的房地产市场，给本来就

宽松的房地产市场带来了泡沫。(姜
建清 工商银行行长)

蛤创业的过程充满了挫折，要
能够面对这种挫折，善于学习，从

中得到教训。最终成功的创业者和

失败的创业者，差别往往就在一件

事情，就是是否坚持。(李开复 创

新工场董事长兼首席执行官)

蛤一万个韩寒顶不上半个任

正非。(飞象网CEO项立刚微博中的
一句话引来非议无数)

蛤中国奢侈品消费的演变还

没有到达那种阶段——— 我最好穿

的衣服和别人感觉不一样，甚至完

全没有LOGO，懂行的人会看出来

这是一个顶级设计师品牌，但是我

已经不需要LOGO来承载和表达

我的富有——— 只有到了那个时代，

奢侈品的真正价值才能得到更完

整的理解。(李凯洛 著名时尚产业
经济研究专家)

蛤陆川说“救人不敢出头，救

狗争先恐后”，其实指向了一些公

众人物和公共媒体的议题设置出

了问题。(叶匡政 专栏作家)

想在烟台安家

请推荐几个地方吧

新闻：2011年第一季度，金价开局不利，迅速陷入上下两难的境地，而银价不仅轻松创

下20%的季度涨幅，还较去年7月价格实现翻番，并屡创31年以来的新高。一位从黄金投资

转战白银市场的投资者感叹，尽管黄金价格依然在连创新高，但在收益上，“真金仍抵不过

白银”。(国际先驱导报 4月20日)

微评：又得出来一批炒银客了。

新闻：卫生部等五部门20日联合发布公告，规定了我国食品中的三聚氰胺限量值。根

据这一公告，我国婴儿配方食品中三聚氰胺的限量值为1mg/kg，其他食品中三聚氰胺的限

量值为2 . 5mg/kg，高于上述限量的食品一律不得销售。公告指出，三聚氰胺不是食品原料，

也不是食品添加剂，禁止人为添加到食品中。(新华网 4月20日)

微评：既然不能加到食品中，为什么还限量呢？

@烟台大学新闻微博：我省首

届“寻美烟台·蕴满人文”摄影大

赛启动首日，参赛情况十分火爆，

共有数十名摄影爱好者在网上投

稿，照片数量已达百余张，城市建

设、美丽海湾、温馨生活等方面的

照片十分养眼，百余幅美图掀开

了烟台美丽面纱的一角。

@山东省旅游局官方微博：即

墨、海阳跨海大桥合龙，青岛30分钟

可以到海阳！即墨至海阳跨海大桥，

计划年底正式通车。届时市民从青岛

滨海公路通过跨海大桥，半个小时将

直接到烟台海阳市。烟台、青岛和威

海将真正形成半日旅游生活圈。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，武汉科技大学中南分

校在全国高校首个开展“成功内

省”活动，并将其作为加强学生思

想政治教育的重要内容。大学生

偷吃禁果有哪些后果？大学期间

你有没有迷上电脑游戏，如何戒

除网瘾？不少大学生认为考试“60

分万岁”，你怎样看？女生真的“学

得好不如嫁得好”吗？这些问题都

是武科大1 . 2万大学生每天的反

思内容。

先贤孔子的学生曾子说：“吾

日三省吾身”。可以说，“自省”或者

说“反思”是公认的心理理疗和自

我纠错方法。从这个层面来说，武

科大中南分校的“成功内省”活动，

类似于每天一堂心理课，无疑是有

着积极意义的。

其一，通过对一些大学生普遍

关心的话题、大学生身上普遍存在

的问题进行“内省”，可以帮当代大

学生及时排除心理障碍。这种提前

打预防针的活动，可以有效避免马

加爵、药家鑫之类的大学生不断出

现，有效预防类似大学生动物园硫

酸泼熊、留学生机场刺母之类的悲

情事件重演。

其二，自省和反省可以促使

大学生树立正确的人生观与价值

观。现在一部分大学生过着得过

且过甚至浑浑噩噩的日子。没有

明确的奋斗目标，没有对人生未

来的规划，依赖于家庭、学校。学

校就此要求，大学生对一些“偷吃

禁果”、“迷恋游戏”、“学习态度”、

“职业认知”、“人生目标”、“未来

发展和规划”等问题，学习相关知

识和进行反思，无疑是从侧面帮

助大学生提前接触社会、树立责

任感、规划人生。

武科大中南分校要求大学生

每日“内省”，可谓用心良苦。我们

可以批评其有作秀之嫌，但却无法

否认这种教育改革的积极尝试。

计划6月底开通的京沪高铁将采取拆除豪华座椅、降低运营时速的方式贴近普通消费者的
需求，这也意味着列车票价可能更加平民化。此前，京沪高铁的新车都按照最高时速380公里、持

续运营时速350公里的标准生产，但根据铁道部最新要求，京沪列车最高时速将降至300公里，部
分列车上配备的航空式豪华座椅也正在更换为普通座椅。(北京日报)

漫画：贺妍妍


